

Vorwort

Am 20. bis 22. Juni 2001 sowie am 13. und 14. Juni 2002 fanden im Deutschen Olympischen Institut in Berlin Gemeinschaftstagungen der sportrechtlich aktiven Lehrstühle der Universitäten Erlangen-Nürnberg und Tübingen statt. Teilnehmer waren Doktoranden, Wissenschaftliche Mitarbeiter und Studenten aus Erlangen, Tübingen, Bonn und Bayreuth sowie namhafte Sportrechtsexperten aus Wissenschaft und Praxis.

Dieser Band enthält die für die Veröffentlichung durchgesehenen und teilweise ergänzten Vorträge. Sie zeigen, dass das Sportrecht sich zu einer eigenständigen Querschnittsmaterie mit spannenden Themen von großer praktischer Bedeutung entwickelt hat. Die Vielfalt der Themen spiegelt auch das unterschiedliche fachliche Interesse und Problemgespür der „jungen Sportrechtler“ wider. Die intradisziplinäre Vielfalt der Beiträge soll mit dem Titel „Spektrum des Sportrechts“ ausgedrückt werden.

Bei der redaktionellen Bearbeitung haben mich Sigrid Lorz, Anne Müller, Sabine Trippmacher und Ralf Tschauner tatkräftig unterstützt. Die Hauptlast der Druckvorbereitung lag bei Mathis Rudy. Ihnen sei ebenso herzlich gedankt wie der Friedrich-Alexander-Universität Erlangen-Nürnberg, die die Tagungen und die Drucklegung in vielfältiger Weise gefördert hat.

Erlangen, im Januar 2003

Klaus Vieweg